

matérialiser. Mis à part l'élévation du niveau de nos consulats au Brésil, le ministre des Affaires étrangères de ce pays s'est rendu au Canada en visite officielle les 29 et 30 septembre dernier. Dans le même sens, le ministère des Affaires extérieures vient de décider d'accorder plus d'importance à ses activités d'information et à ses relations culturelles avec ce pays.

Nos relations avec le Brésil sont avant tout d'ordre économique. Les investissements canadiens au Brésil, qui remontent à la fin du siècle dernier se chiffrent à environ un milliard de dollars. Nos banques sont très actives dans ce pays, l'ensemble de leurs prêts totalisant près de quatre milliards de dollars. Sur le plan commercial, nos échanges ont dépassé \$700 millions en 1979. Nos produits traditionnels d'exportation sont le blé, le charbon, la potasse et le papier journal. Nos importations du Brésil se sont chiffrées à \$311 millions en 1979. Elles consistent principalement en produits agricoles et manufacturés. L'an dernier, le café a compté pour 23% de nos importations et les moteurs de véhicule pour 16.6%. Nous y avons aussi acheté du jus d'orange congelé, des chaussures, des vêtements et des textiles.

L'ACDI a entrepris un programme d'aide bilatérale au Brésil en 1968, mais ce programme tire maintenant à sa fin puisqu'il est prévu que les activités bilatérales cesseront complètement en 1983, quand les projets qui restent seront terminés. Le Brésil reçoit aussi de l'aide non gouvernementale. Le CRDI y finance des projets d'environ \$800,000, et le SECO (Service d'exécutifs canadiens outre-mer) y maintient quelques 200 volontaires, ce qui constitue son plus gros contingent pour ce pays.

Au cours des dernières années, le Canada a effectué de multiples consultations avec le Brésil sur des questions internationales comme le droit de la mer et le dialogue Nord-Sud.

Notons pour terminer qu'il existe un accord culturel avec le Brésil depuis 1944 et que les Grands Ballets canadiens et le Royal Winnipeg Ballet se sont rendus au Brésil au cours des dernières années.